

# A PROPOS DE MON EDITORIAL DU PREMIER AOUT 2024

Par

Ambassadeur Omar Arouna, MBA



En réponse aux critiques soulevées à la suite de mon éditorial du 1er août 2024, relayées sur les réseaux sociaux, dans l'émission "Que dit la presse" de Crystal News et par certains fervents défenseurs du régime dictatorial de Patrice Talon, je tiens à clarifier et affirmer ma position sur le boycott des festivités officielles de l'indépendance du Bénin. Les accusations d'antipatriotisme et de non-républicanisme portées contre moi sont infondées et méritent une réfutation approfondie, fondée sur les principes de justice, de solidarité et d'un patriotisme véritable.

## Réfutation des Accusations d'Antipatriotisme :

Le patriotisme ne se résume pas à la participation aveugle à des célébrations, surtout lorsqu'elles masquent des réalités sombres. Le véritable patriotisme consiste à défendre les droits fondamentaux de nos concitoyens et à dénoncer les abus de pouvoir. Sous le régime de Patrice Talon, nous avons été témoins de multiples violations des droits de l'homme, de répression systématique de l'opposition, et d'une érosion des fondements démocratiques de notre nation. Participer à ces festivités reviendrait à ignorer ces injustices et à trahir les valeurs mêmes de notre indépendance.

## Réfutation des Accusations de Non-Républicanisme

Être républicain, c'est promouvoir la solidarité, le bien-être partagé et la justice pour tous les citoyens. Les actions de Patrice Talon ont mis à mal l'unité nationale et exacerbé les divergences en emprisonnant des opposants politiques, en restreignant la liberté de presse, et en détournant les ressources nationales au profit de quelques privilégiés. Une posture républicaine authentique consiste à dénoncer ces abus et à œuvrer pour la restauration de la démocratie et de la justice. Ceux qui ferment les yeux sur ces dérapages ne sont pas des républicains véritables, mais des complices d'un régime autoritaire.

## Définition d'une Posture Républicaine

Une posture républicaine se caractérise par :

1. La défense des droits humains : La libération des prisonniers politiques et le retour des exilés doivent être prioritaires.
2. La justice sociale : Les richesses nationales doivent être redistribuées équitablement pour réduire les inégalités.
3. La liberté de la presse : Permettre aux journalistes de travailler sans crainte de répression est essentiel pour une démocratie saine.
4. La solidarité nationale : Unir nos forces pour dénoncer les injustices et œuvrer pour le bien-être commun.

## Le Boycott : Un Acte de Résistance

Le boycott des festivités du 1er août est la meilleure manière de souligner la situation précaire de notre pays et de protester contre les dérives du pouvoir. Participer à ces célébrations donnerait une image fautive d'un pays en paix et prospère, alors que la réalité est tout autre. Patrice Talon cherche à présenter une illusion de normalité, et tous ceux qui l'aident dans cette démarche sont complices de cette supercherie.

## Conclusion

Le véritable patriotisme et la posture républicaine consistent à défendre les valeurs de justice, de liberté, et de solidarité. En boycottant les festivités du 1er août, nous ne faisons pas preuve d'antipatriotisme, mais d'une volonté de rappeler à tous que notre indépendance doit être célébrée dans un contexte de respect des droits humains et de justice sociale. Nous devons nous unir pour dénoncer les abus et travailler ensemble à la construction d'un Bénin véritablement démocratique et prospère.

---

*Je vous remercie de votre attention et invite chacun à réfléchir profondément aux enjeux de notre nation et à se joindre à ce mouvement de résistance pacifique pour un Bénin meilleur.*